

Nous sommes heureux de prendre l'occasion de votre arrivée pour vous remercier de tout ce que vous faites pour nous.

Depuis quelques années, vous vous êtes souvent souvenu de Lorette et de sa population catholique en venant la visiter. De loin, vous vous occupiez de nous d'une manière efficace. En effet, il y a bientôt trois ans, vous veniez bénir notre nouvelle maison d'école et vous nous disiez : " Nous ferons notre possible pour vous obtenir des religieuses enseignantes." Vos efforts ont été couronnés de succès et vos vœux accomplis.

Si nous ne craignons pas de blesser la modestie de nos bonnes religieuses, nous chanterions leurs louanges en parlant de leurs bonnes œuvres ici. Qu'il nous suffise de vous dire, Monseigneur, qu'à l'École de Lorette, on enseigne les sciences profanes et aussi la religion, et cela autant que possible dans les circonstances actuelles, à la grande joie de tous, parce que tous comprennent que la présence de ces Révérendes Sœurs, parmi nous, a eu et aura toujours un effet salutaire.

Plus tard, nous avons encore le bonheur de vous recevoir pour la bénédiction de notre nouveau temple. Ce temple magnifique n'a pas été élevé sans sacrifices. Aussi sommes-nous heureux en cette circonstance d'en rejeter tout le mérite sur notre dévoué Curé. Nous savons tout ce que cette bâtisse lui a coûté de troubles, de labeurs et de sacrifices. A lui donc le mérite et notre reconnaissance.

Quelques mois après, malgré vos trop nombreuses occupations, vous nous rendiez les témoins d'une cérémonie bien imposante, en venant ici élever à la dignité sacerdotale, un de vos soldats du Christ.

Tout en vous occupant de chaque paroisse en particulier, vous surveillez l'intérêt général, surtout celui des enfants, des générations futures. Vous n'avez cessé de lutter hardiment pour les droits de la minorité, pour l'éducation chrétienne. C'est avec fierté et joie que nous avons entendu la lecture de votre récente lettre pastorale sur la question scolaire. Devoirs des commissaires, devoirs